

15.15/7/1 R/H
 Exp. 8.11.18.
 9.20 h.m.

Telegramm nach P e t r o g r a d .

Wir übergeben heute der Presse folgendes Mitgeteilt:

" Der Bundesrat hat seinerzeit der Sovietmission in Bern ausdrücklich erklärt, dass er sie und die Sovietregierung nicht anerkenne und nur de facto mit ihnen im Interesse der Schweizer in Russland und der Russen in der Schweiz verkehre, unter der Bedingung, dass die Sovietmission sich jeder unmittelbaren oder mittelbaren politischen Agitation enthalte. Der Bundesrat kann sich heute der Erkenntnis nicht verschliessen, dass die in der Schweiz unter dem Einfluss bolschewikischer Agenten planmässig betriebene und immer weiter um sich greifende revolutionäre Propaganda, die die bolschewikische Gewalttat und den bolschewikischen Terror verteidigt und verherrlicht, im Einvernehmen und mit der Unterstützung der russischen Sovietmission in Bern betrieben wird. Der Bundesrat hat daher beschlossen jeden Verkehr mit der hiesigen Sovietmission abubrechen und diese einzuladen die Schweiz zu verlassen. "

Wir haben beschlossen unsere Gesandtschaft in Petrograd und unsere Konsulate nicht abuberufen aber da es möglich ist dass man Sie von einem Tag auf den andern einladen wird Russland zu verlassen, bitten wir Sie alle nötigen Vorbereitungen zu treffen, insbesondere unverzüglich alle unsere und Ihre politischen Briefe durch Feuer zu zerstören da wir deren Bestehen nicht wünschen.

Nummer 89. (Ueber Berlin mit Nummer 90).

A u s w ä r t i g e s .

